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Universidad Distrital Francisco José de Caldas 

Facultad de Artes –ASAB 
CONSEJO DE FACULTAD DE ARTES ASAB 

SESION  ORDINARIA 
ACTA No. 15 

 
FECHA:     02 DE MAYO DE 2013 
LUGAR:    SALA DE JUNTAS DECANATURA 
  
Asistentes: 
 
ELIZABETH GARAVITO   Presidente    
EDNA ROCIO MENDEZ  Representante de Extensión  
RICARDO FORERO                         Representante de Profesores 
DORYS ORJUELA                            Representante Proyectos Curriculares Pregrado 
CARLOS ARAQUE                         Representante Investigación 
SANTIAGO NIÑO MORALES           Representante Proyectos Curriculares Posgrado 
ROSA NAYUBER PARDO   Secretaria Académica    
 
Invitados: 
 
MARIA JOSÉ ARBELAEZ  Coordinadora Artes Plásticas y Visuales   
SANDRA MARÍA ORTEGA  Coordinadora Proyecto Curricular Artes Escénicas 
DILMA VALDERRAMA   Coordinadora de Creación  
NESTOR LAMBULEY                       Coordinador Proyecto Curricular Artes Musicales 
JUAN FERNANDO CACERES         Coordinador de Currículo 
RICARDO BARRERA TACHA          Coordinador ALAC 
ALVARO HERNANDES                    Coordinador de Acreditación 
BRAULIO RUIZ LEAL                       Estudiante Artes Plásticas 
 
INFORME DECANA 
 
Comité de Decanos  
 

 El Ministerio de Educación solicitó a la Universidad aumentar la cobertura o aplicar alguna 
política para evitar la deserción; estas condiciones las exige el Ministerio para poder 
entregar los recursos que la Secretaria de Hacienda tiene destinados para la educación 
pública en Colombia. El Rector está interesado en crear políticas para evitar la deserción y 
poder adquirir algo de este recurso para el beneficio de la Universidad.   
 

 El grupo de TICS presentó un proyecto de formación inicial en TICS dirigido a todos los 
docentes, con el fin de formar en distintos niveles para el manejo de las tecnologías de la 
información y las comunicaciones. Existe la intención que priorizar la formación de los 
docentes en TICS,  pedagogía y segunda lengua.  
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 El Vicerrector Académico fue a un evento en el que informaron que se están perdiendo 
muchas de las becas para doctorados y maestrías. La Decana invita a los maestros para 
revisar estas ofertas.   
 

 La Contraloría viene haciendo seguimiento a la Decanatura para verificar cómo ejerce el 
control de las contrataciones de los docentes de planta en otra instituciones. Al respecto, 
señala que si la Decanatura tiene conocimiento de que algún docente de planta está 
contratado por más de ocho horas en otra entidad, debe abrir una investigación. Hace un 
llamado a los Coordinadores para que revisen los planes de trabajo de los docentes de 
planta de cada Proyecto Curricular e informen las acciones que han emprendido con el fin 
de mejorar el control, con el fin de socializarla para que todos los coordinadores manejen el 
mismo proceso de seguimiento. Al respecto, la Decana está solicitando información a varias 
universidades sobre las horas contratadas con los maestros de planta.  El maestro Carlos 
Araque considera que se debe pedir a la oficina de docencia aclaraciones sobre la 
interpretación de la norma que establece el tope de  horas que puede ser contratado un 
maestro de planta en otra institución. La Decana solicitará el concepto jurídico y la 
interpretación de la norma.  
 

 Informa que hay un encuentro de profesores sobre el proyecto que pasó la universidad a la 
Secretaría de Educación para ofrecer programas de postgrado. El 11 y 12 de mayo en la 
plaza de los artesanos habrá una reunión con los docentes interesados en formarse en la 
maestría ya, que hicieron una encuesta y un gran porcentaje de docentes se interesaron por 
la Maestría en Estudios Artísticos. La Decana le solicita al maestro Santiago Niño que se 
reúna con William Castrillón, encargado del proceso, y revise cómo se va a ofrecer la 
Maestría para este nuevo proyecto. Se debe tener claro el proceso y las condiciones para 
formación posgradual con la Secretaría de Educación.  
 

 La Decana sugiere nuevamente revisar cuándo se realizará la sesión de la asamblea de 
profesores para socializar el tema de la reforma académica para dejar claro y establecer la 
postura de la Facultad.  
 

 El 05 de Junio de 2013, el CIDC expondrá a la Universidad el plan maestro de investigación 
creación y extensión. La Decana le solicita al maestro Carlos Araque presentarlo antes a la 
Facultad para revisarlo. 
 

 El Rector informó que este año se harán los reconocimientos a los docentes el día del 
profesor, de acuerdo a lo establecido en el estatuto. La Decana solicita a los consejeros leer 
el Acuerdo 006 del 2008 del Consejo Superior Universitario en el que ya se incluye el campo 
de las artes y por medio del cual se reglamenta los estímulos por el desempeño destacado 
en las labores de docencia según el decreto 1279 de 2002.  
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 La Decana recuerda a los coordinadores la solicitud que realizó por correo electrónico sobre 
las instituciones educativas de Argentina con las que les gustaría que se suscribiera un 
convenio, pero y no recibió respuesta.  Con base en las propuestas presentadas por las 
Facultades, el CERI hizo una agenda para los Decanos que van a Argentina, para que 
puedan reunirse con las directivas de estas instituciones. La Decana solicita nuevamente a 
los coordinadores el envío de propuestas de instituciones argentinas con las que les interese 
que se suscriba convenio y qué tipo de convenio proponen; también es necesaria una 
presentación de cada Proyecto Curricular con los objetivos y los planes de estudios.  
 

 La Decana señala que la Facultad debe enviar a admisiones un oficio en el cual solicite la 
suspensión de la convocatoria a inscripciones del Proyecto Curricular de Artes Plásticas.   
Sólo se podrá ofertar el programa cuando se cuente con el documento que otorga el 
Registro Calificado por parte del Ministerio, por lo tanto en la convocatoria actual a 
inscripciones publicada por la Universidad se debe incluir que el Proyecto Curricular de 
Artes Plásticas aún no se ofertará.  
 

 La Decana propone hacer un reconocimiento a los maestros que publicaron en la Feria 
Internacional del Libro Bogotá. 

 

 Informa igualmente que UNIRÍO de Brasil envió una invitación a los docentes de la Facultad 
para que participen en una revista enviando artículos. La Decana enviará la información a 
través de comunicaciones.  
 
SEMINARIO ASAB 
 
La maestra Elizabeth Garavito informa que envío por correo electrónico los últimos ajustes 
del borrador de la agenda del seminario y pregunta si hay alguna sugerencia. Solicita que 
respondan al correo lo más pronto posible enviando los objetivos de cada tema y los 
representantes.  
 
PROYECTO DE INVESTIGACIÓN COLCIENCIAS 
 
Con el fin de realizar el trámite de estudio ante el Consejo de Facultad para remitirlo con el 
respectivo aval al CIDC y poder presentarlo a la convocatoria de Colciencias, la maestra 
Elizabeth Garavito expone el proyecto de investigación "Placear y saborear el campo 
colombiano". Explica que el proyecto de investigación es la continuidad de la idea del 
proyecto de investigación de su tesis de maestría y se centra en actividades o prácticas de 
la vida cotidiana; en este caso tiene que ver con las comidas típicas en las plazas de 
mercado. Toda la problemática está sustentada en el desplazamiento de todas las familias 
campesinas concentradas en Bogotá, el desplazamiento de algunos saberes y la 
competencia que se vive en los supermercados y plazas de mercado. El proyecto propone 
unos recorridos gastronómicos para los turistas en las plazas de mercado por este tipo de 
productos que vienen de lugares aledaños a Bogotá. Se realizará en 5 plazas de mercado y 
lo presenta ante el Consejo de Facultad a nombre de su grupo de investigación.  
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De acuerdo con lo expuesto, el Consejo avala la participación en la convocatoria de 
Colciencias del "Grupo de .investigación en Artes Relacionales, Colaborativas y Culturas 
Contemporáneas", dirigido por la Maestra Elizabeth Garavito, con el proyecto "Placear y 
saborear el campo colombiano".  
  
Se deja en claro que la Decana se abstuvo de participar en la anterior decisión teniendo en 
cuenta que es la directora del grupo de investigación proponente. 
 
DESERCIÓN 
 
La Decana recuerda a los coordinadores que debían informar ante el Consejo qué tipo de 
acciones habían realizado en torno a la deserción, ya que se va a presentar mañana ante el 
Ministerio de Educación. Por otra parte, el Rector solicita enviar propuestas para la 
ampliación de la cobertura.  
    
COMITÉ DE CREACIÓN 
 
La maestra Dilma Valderrama informa que ya se publicó la convocatoria de creación y hoy 
se publicará la de la Revista ASAB. También invita a los consejeros para que envíen textos 
para el evento Arte y Naturaleza. 
 
VARIOS 
 

 Revista Calle 14  
 
El maestro Carlos Araque informa que ya hay dos personas trabajando en la Revista de la 
Facultad e invita a los consejeros para que escriban ya que aún hay tiempo para incluir 
artículos. Informa que ya está en proyección el número de diciembre de 2013, que estará 
dedicado al tema “Arte y Pedagogía”. 
 
Por otra parte, informa que ya está abierta la convocatoria de movilidad para docentes y 
grupos de investigación para los cortes de julio, agosto, septiembre, octubre, noviembre y 
diciembre de 2013. Solicita a los representantes de las diferentes instancias que le informen 
a la comunidad. 
 
También informa que están abiertas las convocatorias para apoyos a proyectos de grado en 
posgrado y pregrado. Apoyan $ 5.000.000 para maestría y $ 1.800.000 para pre grado.  
 
La Decana recomienda a los coordinadores que antes de firmar cualquier oficio de 
compromiso, contrato o desembolsos que se relacione con el otorgamiento de un apoyo 
para semilleros de investigación, se cercioren de que los estudiantes tienen claro el 
compromiso que adquieren y el riesgo que asume el docente firmante. También la 
necesidad de que elaboren y presenten los informes exigidos por el CIDC. 
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 Asamblea de Profesores 
 
El maestro Ricardo Forero informa que ya se socializó el documento de la reforma 
académica ante los docentes de la Facultad y les participó a los profesores que se hará una 
presentación sobre los avances  del documento. Solicita a los maestros representantes ante 
el comité de reforma, una reunión para presentar estos avances, y para esto se acuerda que 
el día viernes 10 de mayo a las 2 p.m. se hará una asamblea de docentes con este fin.  
 
Una vez agotada la agenda se da por terminada la sesión. 
 
 
 
 

ELIZABETH GARAVITO LOPEZ   ROSA NAYUBER PARDO PARDO 
Presidente      Secretaria 

 
 
  


